

LA CORRESPONDENCIA DE ESPAÑA.

PRECIO MENSUAL DE LA SUSCRIPCION.

Madrid 6 rs. Prov. 8, Estranj. y Ultr. 20.

LAS SUSCRIPCIONES Y ANUNCIOS SE ADMITEN:

En la Administración, calle del Rubio, núm. 23, y

En el Pabellón de la Plaza de Santa Ana.

DIARIO UNIVERSAL DE NOTICIAS.

ECO IMPARIAL DE LA OPINION Y DE LA PRENSA.

NO XIV.—Nº V. 1,031 DE MADRID.

MADRID.—LUNES 22 DE JULIO DE 1861.

OFICINAS, CALLE DEL RUBIO NUM. 23

EDICION DE LA NOCHE.

Hoy no publica la *Gaceta* ningún real decreto ni disposición de interés general.

Se ha conferido el gobierno militar de la ciudadela de Pamplona al teniente coronel D. Sasturiano Ruiz de Soto.

El Banco de la Coruña tenía en 51 de mayo un capital activo 14.157,663 reales 80 céntimos.

El Sr. D. Francisco de Luján, ministro que ha sido de Fomento, ha salido de esta corte para la provincia de Oviedo con objeto de tomar baños.

Oscar Becker es de un carácter sombrío y melancólico que le alejaba del trato de la sociedad, y a pesar de su juventud, pues apenas tiene 25 años, vivía sin amigos y sin camaradas. A tal punto llevaba su retramiento, que no pertenecía a ninguna de las hermandades que fraccionan a los estudiantes de Leipzig en tribus ó asociaciones. Parece ser muy instruido, pero animado de esa exaltación exagerada que caracteriza a todos los fanáticos. Llegó a Baden la víspera del día en que cometió el atentado, el arma de que se ha servido es una mala pistola, cuya inse- guridad aumentó, sin duda, la carga excesiva que le puso.

Algunos periódicos han afirmado, bajo su propia autoridad, que el reglamento del Consejo de Estado prohíbe conferir el cargo de teniente fiscal a persona de fuera de la causa; pero si el reglamento, ni la ley del Consejo de Estado vedan semejante cosa.

Un tal Chaillou, intrépido viajero inglés por el interior de África, ha entretenido mucho a la sociedad etnológica de Londres con el descubrimiento que dice haber hecho de un cuadrúmano, que por su talla, fuerza y formas, se parece al hombre más que otro alguno, al cual ha impuesto el nombre de gorille. Tan singular y pintoresca descripción ha hecho de él, que muchos, entre ellos el Sr. Molone, presidente de la sociedad, hubieron de tomar la cosa a risa y a broma. Esto paró en lo que era de presumir de quien hacia gala de haberse complacido en cazar muchos gorillas; al terminarse la sesión enderezó el referido Chaillou contra el presidente (que quizás a sus ojos preocupados ofrecería la forma de un gorille), le colmó de insultos, le da un puñetazo en la nariz, le llama cobarde y le abofetea. Los tribunates entienden del asunto, pero los hombres de la ciencia han quedado, por la eficacia de los argumentos, convencidos de la existencia del cuadrúmano en cuestión,

con todos los pelos y señales que se pintara el elocuente viajero.

Una carta de Roma anuncia á *La Patria*, que el movimiento que agita al reino de Nápoles amenaza estallar en las Marcas y la Umbria, donde hasta aquí los levantamientos habían tenido poca importancia.

Están ya nombrados los tribunales que han de fallar en la quinta y sexta denuncia de *La Iberia*. El primero se compone de los señores: Presidente Ilmo. Sr. D. Miguel Chacón y Durán, magistrado de la Audiencia; jueces, D. José Antonio de Llera, D. Pedro de Olarra y Adalid, D. Gregorio Rozalem, D. Patricio González, y D. Pascasio Fernández. Constituyen el segundo los Sres. D. Manuel Romero y Echen, presidente; jueces, D. Patricio González, D. Pedro de Olarra y Adalid, don Pascasio Fernández, D. Gregorio Rozalem, y D. Julian Martínez Yanguas.

El primer artículo denunciado, correspondiente al 9 de julio del año actual, será defendido por el diputado a Cortes D. Laureano Figuerola, y el segundo, que corresponde al 7 del propio mes y año, le defenderá el Sr. D. Pascual Madoz.

Un periódico médico de París (*La médecine contemporaine*) da noticia, en uno de sus últimos números, de un caso de curación de la hidrofobia dada á la casualidad. Habiendo sido acometido de la enfermedad un hombre en una aldea quince días después que le mordió un perro rabioso, y no sabiendo qué hacer con él los aldeanos, mejor que ahogarle echándole colchones encima, discurrieron encerrarlo en un camaranchón y dejarle allí abandonado hasta que pereciese; pero lejos de suceder esto, al tercer día le oyeron gritar pidiendo que le soltaran porque ya se le había pasado la rabia. Se hicieron por entonces sordos á sus gritos, pero al día siguiente notando que no tenía novedad cedieron por fin á sus suplicas. Se había curado, merced probablemente á unas ri-tras de ajos que estaban puestas á secar y que había devorado con ansia. No se eche en olvido este suceso.

Terminadas hace tiempo las obras exteriores del castillo de Arteaga, y muy adelantadas las interiores, estos días han sido copiadas por el Sr. Labrador, fotógrafo llegado allí en compañía de los arquitectos del palacio. El Sr. Labrador, venido del extranjero, no solamente ha copiado el magnífico edificio por los diferentes y pintorescos puntos de vista que presenta, sino que ha sacado otras preciosas vistas de aquellos alrededores. El y los referidos ingenieros regresan á Francia, con los

resultados fotográficos que serán presentados á sus elegantes dueños.

Por el gobernador civil de Sevilla se ha prevendido á los alcaldes de los pueblos de la misma que sin demora ni contemplación alguna, procedan á recoger cuantas armas existan en el territorio de su jurisdicción sin las competentes licencias para su uso, remitiéndolas á la expresada autoridad constiuida de los nombres de los dueños de la misma, para que sufran la pena correspondiente, que con arreglo á las instrucciones vigentes es una multa de cien ducados (mil y cien reales) y la pérdida del arma.

Al 13 del corriente alcanzaron las últimas noticias de las islas Canarias, que nos ha traído el correo. En todas las poblaciones se di- frutaba del orden mas completo. La salud pública era también satisfactoria.

—Habíase recibido la cantidad de 10 000 rs., que el gobierno destina á socorrer las necesidades de los pobres de Lanzarote.

—El cometa había estado llamando la atención de aquellos habitantes, que desde el 2 le vieron brillar en el horizonte.

—El ayuntamiento de Santa Cruz de Tenerife había acordado colocar en su sala de sesiones el retrato del diputado Sr. Rahós, como una prueba del agradecimiento de la población, por el celo con que aquél trabajó en pro de los intereses de la isla.

—La compañía dramática que funcionaba en el teatro de Santa Cruz gustaba y el público acudía al coliseo.

—Trataba de levantar un nuevo teatro en aquella población.

—El mercado de frutos del país estaba algo en calma.

—La concurrencia de buques era escasa.

Un despacho de Mostar del 12, dice que el sérbar Omer bajá ha dirigido á los habitantes de la Herzegovina una proclama, poniendo en su noticia el advenimiento al trono del sultán Abdul-Aziz y anunciándoles que este príncipe conservará por completo las concesiones hechas á los cristianos, y que sus peticiones dirigidas á Constantinopla habían sido despachadas favorablemente. Estas peticiones eran relativas á la erección de nuevas iglesias, de nuevos establecimientos religiosos y á la revindicación de ciertos privilegios concedidos á los cristianos por el sultán Abdul-Mejid á su advenimiento al trono. Esta proclama ha producido muy buen efecto.

La temporada de baños se ha inaugurado en Sanlúcar de Barrameda con una extraordinaria afluencia de foras-

teros que han acudido á refrescarse en el Océano.

En el despacho que más abajo venían nuestros lectores se habla de preparativos de guerra hechos por el emperador de Marruecos. Nada tiene de extraño que en vista del triste resultado que han logrado las huestes africanas, el emperador trate de organizar su ejército y poner su país en estado de defensa; pero todas nuestras noticias están contestes en presentar al emperador de Marruecos poco dispuesto á tentar segunda vez fortuna contra las armas españolas.

La tranquilidad seguía reinando en toda España según despachos recibidos anoche mismo.

Anoche recibimos los siguientes DESPACHOS TELEGRÁFICOS:

Turín 20.

La *Opinión* publica un despacho de París confirmando el rumor de que Rusia ha dado pasos para llegar á una conciliación entre las grandes naciones del Norte en vista de las complicaciones de Polonia. Dice también este periódico que muchas suscripciones al empréstito están dirigidas al ministro de Hacienda. Algunas casas de Turín se han suscrito por cantidades muy importantes. Aún se ignora el precio de la emisión.

Nápoles 20.

Gialdini ha mandado hacer alzamientos para la guardia nacional movilizada. Muchos oficiales garibaldinos han aceptado mandos.

Los insurrectos reconcentrados en Monte Gilfone han sido derrotados.

Londres 20.

Habiendo declarado el joven Vivid su resolución definitiva al juez de no perseguir á su padre; el tribunal se propone seguir la causa de oficio.

Nápoles 20.

Hoy ha salido de Liverpool «el África» que lleva para América 16,552 libras.

Berlín 20.

El estudiante Becker de muestra siempre mucha tranquilidad: duerme bien y tiene buen apetito. Es un fanático de admirable sangre fría. Se cree que el rey de Prusia no permitirá que le ejecuten.

París 20.

Hoy el abogado de Mirsés ha interpuesto apelación de la sentencia dada el 11 del corriente mes.

Cádiz 21.

El fiscal de imprenta ha denunciado hoy el periódico *La Palma*.

Gibraltar 20.

Los marroquíes exageran los

MODO DE HACER LA SUSCRIPCION.

Entregando su importe en Madrid, ó enviando en metálico, libranza o sellos del correo,

á la Administración, calle del Rubio, núm. 24,

que no servirá suscripción que no haya sido

previamente pagada.

Sevilla 21.

La infanta doña María de Regla ha pasado bien el día y seguía aliviándose de su enfermedad.

Los trabajadores en las panaderías de Marsella que habían promovido la cesación del trabajo, y se habían puesto en rebelión contra la autoridad, han sido condenados, los unos á tres y los otros á dos meses, y los demás culpables á un mes de arresto.

Dice una correspondencia extranjera que habiendo el embajador de una gran potencia hecho observaciones á la Puerta sobre el nombramiento de Náwick-Pachá, el gran visir respondió: Ahora que reina Abdul-Aziz no tienen las potencias por qué mezclarse en nuestros asuntos interiores.

Tratase en Reus de abrir un casino de instrucción para la juventud trabajadora. Mas de doscientos socios están ya suscritos.

Varios jóvenes de las mejores familias de Murcia debieron ayer lidiar seis novillos en la plaza de toros de aquella ciudad, dedicando el producto de la corrida á los establecimientos de beneficencia.

El 83 aniversario de la independencia de los Estados Unidos se ha celebrado este año en Boston con luminarias muy tristes. Varios incendios han destruido cincuenta casas y fábricas y cinco ó seis buques anclados en el puerto. Las pérdidas causadas por estos siniestros que se consideran obra de la malevolencia ascienden á algunos millones de duros.

El viernes por la tarde fueron muy pocos los bañistas que acudieron al sitio de la Mar Vieja, en Barcelona, porque se presentó en la playa tal abundancia de cangrejos que era casi imposible evitar los merdiscos y arañazos de aquellos mariscos.

Los terrenos comprendidos en el nuevo ensanche de Barcelona van siendo adquiridos por los propietarios y capitalistas que se proponen levantar en breve grandes edificios.

El 19 por la tarde desembarcaron en Santander seis parejas de paisanos para representar á su país delante de S.S. MM. Todas las seis parejas dicen que llamaban la atención por su robustez y gallardía.

Positivamente el gobierno portugués no puede con las hermanas de la Caridad francesas. No es la emperatriz del Brasil, como equivocadamente dijo un periódico portugués y nosotros repetimos

AMADA.

NOVELA DE PAUL FEVAL.

Un momento permanecí absorto, y después la sangre aflujo á mi rostro. Era muy triste ver amargado el día de mi triunfo por un lacayo.

—Liban, le dije conteniendo apenas mi coraje, sois un imprudente y acabare por romperos el bastón en las costillas.

Liban, en vez de desconcertarse, puso tranquilamente su mano en la solapa de su librea, y dirigiéndome una mirada compasiva.

—Rompió el cascarrón, exclamó, y ya se crece un hombre.

Cambiando repentinamente de tono, exclamó:

—Yo espero que el señor me perdone y dispense la alocución en gracia de mi ignorancia... Yo no soy escritor... no publico novelas en los periódicos para matar de dolor á mi padre... Soy un simple criado, vestido de gala.

Sus últimas palabras revelaban tanta amargura como dignidad, y la alusión que hizo á mi padre, me desconcertó.

Queriendo, sin embargo, cortar el diálogo con Liban, le dirigi una mirada de desprecio tratando de pasar; pero

los ojos para mirar lo que en ella pasaba, y vi á Mad. d'Ablo sentada al piano, ostentando sus ponderados talentos musicales á mi amigo Eberhardt, que mientras ella tocaba la obertura del *Oberon*, beraba á su espalda la mano de Sofia.

No tenía mis gemelos, y Sofia me pareció muy cambiada desde la noche del baile. A aquella distancia me hacia el efecto de una hermosa joven mostrando una extraña semejanza con mi pasión, Mad. de Haynard, y por consecuencia con el famoso retrato.

Estaba hermosa, pero la distancia produce milagros semejantes.

Entre Sofia y Eberhardt vi aparecer de repente la figura juguetona de Amada. Esta, que había crecido mucho y estaba delgada como un junco, puso su dedo en la boca con aire amenazador, y Sofia y Eberhardt me parecieron muy turbados, el último, sobre todo, diciendo energicamente la pantomima de aquellos tres personajes, que Amada acababa de sorprender un secreto.

—¿Qué hacéis ahí, Amada? me dijo el médico de mi padre que salía de su aposento.

Yo balbuceé una respuesta cualquiera, y él me miró fijamente,

—Vuestro padre está malo, Amada, me dijo: tiene pesares... y hay pesares que dan la muerte. Enjugué rápidamente

Estas últimas palabras fueron accentuadas de un modo extraño.

—Acaso teméis por su vida? pregunto yo con acento trémulo.

Estrechó mi mano con cariño, y continuó lentamente:

—Los hijos no siempre saben los males que causan... Os tengo por un joven recto y juicioso...

—Mi padre ha dicho acaso! exclamé sin poder contener las lágrimas que se escaparon de mis ojos.

El médico, interrumpiéndome con dignidad;

—Nada me ha dicho, nada me ha confiado, exclamé, pero tendré presente que hay hombres á quienes la pena mata como el más seguro veneno.

Y soltando mi mano, me hizo un saludo digno y compasivo, y desapareció.

Poseído de verdadera fiebre llegó al aposento de mi padre y llamé con mano temblorosa á su puerta aguardando de su boca severos cargos. La voz de mi padre que me ordenó entrar, era tranquila y casi jovial, y en vez de hablarme en el lecho, como pensé, lo vi de pie apoyado en la chimenea.

Con mucha frecuencia se me aparece la imagen de mi padre y le veo siempre tal como le contemplé esa noche.

—Es el más profundo y el más vivo de sus recuerdos! Había envejecido algo dulce y melancólica.

en los últimos meses: sus hermosos cabelllos negros mostraban un tono gris, su rostro enjuto tenía una palidez mate que alteraba tan solo las chapas rosadas de sus mejillas, en sus sienes se veían sus venas azules, como acontece á las mujeres tísicas, sus manos parecían de marfil, y la triste sonrisa que entreabría sus labios pálidos me estremeció.

Llevaba un traje negro debajo de su ancha bata algodonada, y á pesar de este doble vestido, y de lo templado de la estación, temblaba de frío.

mos, quien las ha recogido en su palacio de Benifia, sino la infanta doña Isabel María, que es una de sus más decididas protectoras. El gobierno ha reclamado contra esta protección; pero la infanta ha contestado que tiene en su casa a las hermanas, no como comunidad, sino como particulares, en lo cual se halla en su derecho. El gobierno ha tenido que bajar la cabeza ante esta contestación. También se ha hallado un medio para resolver la cuestión de profesiones: una señora quería profesor, y como en Portugal no se le permitiese, ha ido a profesor a Francia, con lo cual dentro de pocos días volverá tan hermana de la Caridad como las demás.

El 18 seguían haciendo las rogativas en San Lázaro por la salud de la infanta doña María de Regla, que por fortuna está más aliviada, según nos anuncia el telégrafo.

Cuatro compañías de infantería de la guardia civil de Cádiz, han sido destinadas a cubrir el servicio en Jerez, a cuya ciudad se trasladaron anteayer.

La guardia civil de la línea de Alcalá de Henares acaba de prestar un servicio de la mayor importancia. El dia 17 a las cuatro de la tarde se presentó al jefe de la estación la linea un vecino de Torrejón, diciendo que en el camino de dicha villa a Meco le sorprendió un ladrón, que con eachorro lo en mano le intimó la entrega de cuanto llevase. El caminante le entregó 1,095 reales que llevaba, y habiendo lo salido de Alcalá dos parejas de la guardia civil en busca del ladrón y en la dirección indicada por el robado, una de ellas logró encontrarle al llegar al muelle del ferrocarril, camino de Camarma. Detenido y registrado, se le halló la cantidad denunciada, en las monedas que había dado el vecino de Torrejón, y habiendo sido entregado a su dueño, el ladrón fué puesto á disposición del juzgado respectivo.

Con fecha 17 escriben de Sanlúcar de Barrameda que la infanta doña María de Regla, hija de los señores duques de Montpensier, estaba, según ya nos anuncio el telégrafo, gravemente enferma, padeciendo una fiebre biliar cerebral. El 16 hubo una consulta en palacio a la que concurrieron los profesores Gonzalez Peña, Azopardo, La Ravia de Jerez y Rivera, de Sevilla. To los convinieron desgraciadamente en que la vida de S. A. estaba en peligro. Esta noticia ha causado hondo sentimiento en la población, y se empiezan a hacer rogativas por la salud de la aguda enferma.

La junta de agricultura de Valencia ha elevado a S. M. una exposición suplicándole que se establezca en aquella capital una escuela de agricultura, que ha de contribuir en gran manera al desarrollo de esta principalísima parte de la vida de los pueblos que como el español, reconoce como fuente de riqueza la de los productos de sus campos.

Se está formando cau a en Barcelona á una joven que en un exceso de ira

arrejó á la cara de su novio una porción considerable de aceite de vitriolo, dejándolo tan mal parado, que se le murió por su existencia.

El teatro de Reus ha sido tomado en arriendo por personas extrañas á la asociación que se había formado en la población para el mismo objeto, quedando por consiguiente aquella sin poder realizar su plan, y disuelta desde luego.

Una carta de Madrid, publicada por el *Diario de Barcelona*, dice que hace pocos días rubricó S. M. el real decreto trasladando el convento-colegio de misiones de Tierra Santa y Marruecos, establecido en Priego, á un magnífico convento que fué de franciscanos en la ciudad de Santiago.

El 17 fondeó en la bahía de Santander un vapor de nuestra marina de guerra, y el 19 debía llegar otro buque conduciendo al capitán general del departamento del Ferrol.

Está nombrado el tribunal para las oposiciones que han de celebrarse á dos plazas de médico vacantes en el hospital de la Princesa, Componenlos Sres. D. José Calvo y Martín, presidente; D. Serapio Escolar, D. Ramón Eusebio Morales, D. Gregorio Escalada, D. Leoncio de Sobrado y Goiri, don Mariano Benavente y D. José Coll, vocales. — Como el verano se ha hechado encima con sus inclemencias cálidas, hay motivo para presumir que los ejercicios de oposición no principien hasta setiembre ó octubre.

No ha habido variación en las enfermedades reinantes, que siguen siendo con corta diferencia las mismas que en la pasada semana; pues aunque se aumentaron algo en número las calenturas gástricas, las biliosas, las intermitentes, los dolores reumáticos, las erupciones herpéticas y furunculosas, las irritaciones gastro-intestinales y las erisipelas, disminuyeron las dolencias de indole catarral, las anginas, el sarampión, y las afecciones de los órganos respiratorios. Las defunciones fueron afortunadamente escasas, recayendo por lo comun en enfermos crónicos.

Celebrariamos muchísimo que se realizase el proyecto que se indica en las siguientes líneas que tomamos de una carta dirigida de París el 16 á la *Independencia Belga*:— «Son generales las reclamaciones contra la redacción de los despachos telegráficos trasmitidos por las agencias fundadas al efecto. Se piensa organizar una agencia general en Italia y Alemania. Solo se buscará la verdad y se trasmitirán más íntimamente las noticias de todas opiniones. Hasta se cila á un literato que perteneció en otro tiempo á la prensa militante, y que debe partir próximamente para Berlín, para organizar este servicio en los Estados alemanes. Algunas embajadas prometen suscribirse y garantizar un mínimo de despachos por mes.»

El autor del folleto titulado *Los libritos de la calle de Fleurus*, que lo es el Sr. Vives, ha sido condenado por

— A medida que pierdo mi vigor amo más la memoria de tu madre, a quien tanto te pareces. Su imagen me hace frecuentes visitas y siempre me pregunta qué hago por ti.

Se detuvo como para respirar libremente, y al contínuar su emoción me convenció de que los sufrimientos despielan en el alma una ternura... — Y hasta he hecho todavía, mi niño.

— Padre mío, quisiera interrumpirle.

Estrechó mi cabeza con sus dos manos y dejó un beso en mi frente.

— La primera vez que lo hice, y dulces lágrimas se agitaron sus ojos.

— Y como si hablase consigo mismo.

— Hay una ocupación que le vuelve á uno egoista...

— Despues, sentándose sobre el canapé, me hizo un lugar á su lado, y exclamó:

— Carlos mío, entre mis numerosos amigos, se cuentan una docena de médicos: yo les consultado á todos sobre mí, no para que me den remedio, sino para formar mi opinión. La llegada de la muerte hace de cada uno de nosotros un niño curioso...

— No hableis así, padre mío, esclamé.

Entreabrió sus labios la dulce soñri-

los tribunales de París á 500 francos de multa. Emilio Villeneuve y Amadeo Casenav, autores del escrito titulado *Crímenes, delitos y escándalos en el seno del clero durante los últimos días* han sido también condenados cada uno á 100 francos de multa, y el impresor á 50.

Dicen los periódicos piamonteses que la suscripción al empréstito está produciendo muy buenos resultados.

Entre la comisión que entiende en la erección del monumento á Murillo y el ayuntamiento de Sevilla, parece que han surgido algunas diferencias sobre el punto en que deberá colocarse aquél, siendo probable que pronto lleguen a un común acuerdo para que cuanto antes encierre Sevilla este nuevo monumento.

Se ha encontrado por unos labradores en el campo de Murviedro la cabeza de una estatua romana, que segun los inteligentes, es de lo mas bello que se conoce en escultura. Este precioso resto artístico lo ha adquirido un escultor valenciano.

El señor Franquelo, director del periódico malagueño *El correo de Andalucía*, ha ganado en la audiencia de Granada la apelación que interpuso en la causa que se le siguió por atribuirle agresiones poco dignas contra un sujeto que se había declarado enemigo suyo.

El Sr. D. José de Alcaráz, jefe de la explotación del ferrocarril de Pamplona, nos ruega que, en vindicación de su buen nombre y en el de todos sus dependientes, hagamos presente la inexactitud de la noticia que publicó *El Pensamiento español* sobre supuestas pérdidas de equipajes y mercancías en aquella línea, y sobre el servicio de las ferias. El Sr. Alcaráz funda su refutación en que desde que se abrió al público la parte del camino que se explota no ha habido una reclamación por ningún estilo, y en cuanto á la fonda de Tudela mal podían quejarse de ella no existiendo hasta hace pocos días. Como aquellos falsos rumores sobre el servicio de la vía afectan al buen nombre que el Sr. Alcaráz y todos los empleados en ella han sabido adquirir por su ejemplar manera de prestarlo, el Sr. Alcaráz nos pide que escitemos al periódico que dio cabida á las falsedades que rechaza, para que cite un hecho, el mas pequeño, que las justifique ó dando al triz y á la justicia lo que les es propio, rectifique sus equivocadas ideas, que perjudican los intereses de una respectable empresa y los personales de empleados que tienen en mucho su buen nombre, adquirido con celo y honradez.

El 18 se dijo en Málaga que Pérez del Alamo, con varios de sus secuaces se había presentado á la vista de Madrid, sosteniendo un ligero tirofijo con una columna de tropas. La noticia no se había confirmado y se creía que fuese otra de las muchas falsas que corren ahora por la población.

Los periódicos de Málaga correspondientes al 19, dicen que continúan llegando muchos presos de los compi-

ados en los sucesos de Loja, reclamados por la comisión militar, que trabaja sin descanso en la instrucción de las sumarias.

Los periódicos extranjeros traen por menores de los sangrientos combates habidos en la provincia de Abelino. Napolitanos y piamonteses pelearon con un furor salvaje, y la sangre corrió á torrentes, pues no se daba cuartel á nadie. En Montefalcone mandaba á los napolitanos un tal Petruzelli, y el jefe de otra de las columnas realistas se apellidaba Paglina. Hay también entre los napolitanos un fraile franciscano que tiene gran influencia en el país y que antes del combate arregló á la tropa.

El dia 19 publicó el *Diario de Lisboa* el tratado de propiedad literaria y artística celebrado entre España y Portugal en agosto de 1860, y ratificado en marzo de 1861.

En la tarde del 15 del actual, hallándose en Silla comiendo en su propia casa Antonio Simó y Cases, en compañía de Lorenzo Lluch, guarda rural del término de Ruzaña, entraron dos sujetos vecinos de este pueblo, y lehirieron gravemente. Uno de los agresores fué preso y se persigue al otro.

Lo dicho por un periódico, sobre haberse presentado en el valle de Leérin (Granada) muchos de los insurrectos de Loja, lo dísmiente la prensa de Granada, asegurando que en aquel sitio solamente se había visto á dos hombres con escopetas.

El 15 por la noche ocurrió en el puerto militar de Tolón que el gran vapor de las mensagerías imperiales, *Emperatriz*, que acababa de entrar en el astillero, se desprendió de las amarras y fue a chocar con violencia contra la puerta del astillero, siendo una casualidad extraordinaria que el buque no se destrozase. Sin embargo sufrió varias averías que pueden remediar en poco tiempo.

No había error en el número de hombres y de millones que el telégrafo anunció pedirse en el mensaje del presidente mister Lincoln. Este hace responsable al Sur y sus agresiones de la crisis actual, y declara que ha pasado ya el tiempo de las medidas conciliadoras y moderadas, y que cueste lo que cueste, es necesario hacer respetar y ejecutar las leyes federales.

Se ha terminado en Zaragoza la construcción del gran chapitel de cobre y hierro para la torre de la Seo. Pesa 92,000 libras y está perfectamente trabajado.

El atentado cometido contra el rey de Prusia, dice una carta de París, impresionó mucho al emperador Napoleón, quien no solo ha enviado á la corte de Berlín á un general con el objeto de felicitárselo al rey Guillermo por haber salido ileso del peligro, sino que le ha dirigido una carta autógrafa, para manifestar mas especialmente su interés. Apenas se tuvo noticia del atentado, fué preso en esta un joven alemán, á quien se puso en libertad. Pero

al proceder su prisión, le fueron sustraídos sus papeles, que no le han sido devueltos todavía: al contrario, se han remitido al gobierno prusiano.

Escribimos de Segovia, para que rectifiquemos un error cometido al referir el viaje de S. M., cual es el de llamar Matr. Santa á Utrera Santa, punto en que esperó y salió á la regia comitiva el ayuntamiento del Espinar. Este error á cualquiera se le ocurre que es de caja, y nuestros cajistas, que son muy aficionados á dar á cada cual lo suyo, lo desacan con gusto. En cuanto á otros errores que se suponen cometidos por nuestro corresponsal, nosotros no los creemos tales, porque para ello tendríamos que dar creencia á otra persona extraña que preten e rectificar, sobre cosas que no ha visto y que únicamente dice que ha oido. Entre lo dicho por aquel y lo oido por este, á lo del corresponsal nos alejemos.

Las obras del ferro-carril de Tarragona á Martorell deberán dar principio dentro de los cuatro meses siguientes á la fecha de la concesión, quedando terminadas á los cuatro años. Habrá en él una estación de primera clase en Tarragona, dos de segunda en el Vendrell y en Villafranca, y siete de tercera en Altafulla, Torredembarra, Arbós, Monjos, la Grañada, San Saturnino y Gelida.

En San Juan de las Abadesas se está montando una gran fábrica por don José Ferrer y Carreras, para la extracción del aceite mineral por medio de un mecanismo tan nuevo como ingenioso.

Las noticias comerciales llegadas por el correo de hoy alcanzan al 20 y según el rigor estable el 18 en Cartagena de 58 á 60; en Málaga de 46 á 63; el 19 en Jaén de 58 á 45; en Jerez de 57 á 61; en Murcia de 52 á 68; en Sevilla de 47 á 63; en Granada de 48 á 55; el 20 en Córdoba de 46 á 47; en Valencia de 19 á 220 caíz; Alicante de 58 á 61.

La cebada estaba á iguales fechas en Cartagena de 26 á 27; en Málaga de 28 á 34; en Jaén de 24 á 3; en Jerez de 32 á 36; en Córdoba á 50 en Alicante de 423 á 450 caíz.

El aceite en Cartagena á 62; en Málaga á 46; en Jaén de 50 á 56; en Sevilla á 46; en Granada de 55 á 56; en Córdoba á 55; en Valencia de 50 á 54; en Alicante de 57 á 58.

A propuesta de la Junta general de distribución de socorros con motivo de las inundaciones del año último, se ha mandado librarse á la provincia de Granada la suma de 921,629 reales, 20 céntimos, para donativo, y la de 4,229,076 reales, 40 céntimos para préstamos reintegrables, ó sea el 40 por 100 de los totales que por ambos conceptos arrojan los estados de pérdidas de dicha provincia.

El señor arzobispo de Valencia debe haber administrado hoy por vez primera el sacramento de la confirmación, en la parroquia de San Pedro, de aquella ciudad.

de la verdad. Ahora, volviendo al punto de partida, reazumámos: mi fama, mi posición, mi nombre...

He tenido fama, es decir, una serie de continuados disgustos. Ten presente que un eco de censura impide dir cuantos elogios se pronuncian, y ese eco de censura no calla jamás. Es el reverendo de esa medida que se llama ovación.

Mi posición no existe; no hay escritor que tenga posición verdadera si se tiene al fruto de la pluma. Para que el talento sea un patrimonio, es fuerza pasar la frontera de las letras y penetrar en el país de la industria.

Mi nombre, en fin... ¡Oh, calla! La cólera me ihoga. ¿Qué es un nombre? Se designa con ese término familiar la recompensa que se llama gloria!

En ese caso no tengo nombre. Ve a preguntar á los libreros y te dirán que mi género no es ya de moda. ¿Comprendes esto, Carlos? ¿Comprendes que el genio esté tambien sujeto á la moda como los dibujos de un percal? Somos un juguete entre las manos del vulgo que compra con unos cuantos escudos el derecho de juzgarnos, y si entramos en sus ojos, nos dispensa como una limosna su protección.

— Pero acaso nunca lo conseguimos, murmuré yo con timidez, y por eso...

— Encuentras el cuadro demasiado sombrío; lo veo. (Se continuará.)

salque daba á su rostro tan bondadosa expresión, y repitió:

— ¡No habéis así! Las mismas palabras dije yo á tu madre cuando me confesó que se sentía morir. Llega un día, pobre hijo mío, en que no se puede hablar de otra manera. ¡Tus medios todos me han dicho! esto no es natural, pero detrás de esas palabras hay un lenguaje que me ha dicho claramente que no hay remedio para mí.

Y pasó su pañuelo sobre sus ojos banados en lágrimas, como hubiera hecho una madre cariñosa.

— ¡Salvad! murmuré con una alegría que desgarri mi corazón. ¡Salvad!

— Cada uno define esta palabra según su deseo. Yo estoy cansado de la vida, y mi cansancio es incurable... no me interrumpas, adviño lo que me vas á decir. Mi fama, mi posición, mi nombre... Escucha: la fama es una palabra vacía y sentido. ¿Qué ha ta para empollar un espejo? el aliento de un niño. Los triunfos engendran la envidiada como el calor los insectos, y hasta un solo envidioso para emponer un triunfo. Quien haya construido el edificio de su dicha sobre esa movedad arena, es un loco; y yo lo he sido y debo morir!

En otros países dicen que la pluma guía á la opulencia y al poder. Entre nosotros no es así: nuestra literatura florece, por la voluntad de Dios, entre la indiferencia de la multitud, y el genio destallece oprimido por la envidiada del escritor vulgar. ¡Envidiad! esa es la

palabra. Somos como los atenienses, y rechazamos á todo Aristides cuyo nombre se pronuncia demasiado. Cada mediodía se cesa con derecho á un pedazo,

— y e mo los corderos que no saben balar, necesitan un abogado que hable por todos, y han creado el critico, ser que se agita entre mezquinas rivalidades y se encarga de cubrir su propia derrota con la gloria del que brilla. La crítica en Francia, cuanto mas acarva y cruel, se halla mas enaltecida; no se le pide talento ni instrucción: solo se le exige audacia.

La agitación de que estaba poseido bebaba con rosadas tintas sus pálidas mejillas, y comprendí perfectamente que el objeto de tan amargas censuras, de las que no podía pintar toda la piel, era desvirtuar de mi afición literaria. *El alma de Magdalena* se escondía delante de aquél razonamiento, aunque no hubiese pronunciado ninguna palabra alusiva á mi novela.

Mi padre era uno de esos hombres que se exaltan hablando y van siempre mas allá de lo que se proponen, arrastrados por las galas de su eloquencia.

No me atreví á interrumpirle, porque ninguna referencia había hecho á mi persona: despues de una pausa continuó con voz fatigada:

— No me acuses de exagerado, Carlos, hablo con pasión, pero es la pasión

Las últimas noticias comerciales de Alicante, nos dicen, que las cartas de la Guairea de 20 de junio, anuncian que el gobierno va venciendo los obstáculos que se oponían a la constitución del país, que á impulsos de la paz la gente se dedicaba ya con afán a las faenas del campo, que la cosecha de cacaos de San Juan se presentaba inmejorable, y que se creía inminente algún descenso en los precios que animara el movimiento. Aquella plaza, bien surtida de Caracas, sostendrá por ahora sus límites, si bien no tardarán en resentirse si el próximo correo acusase una bajada regular. Entretanto se ha colocado una partida de 50 y pico de sacos á precio reservado, y 162 de cubeno, á 4 rs. En alicates, nada mas sino que son algo buscados los quebrados superiores, habiéndose cerrado ventas desde 51 á 55, segú en clases. Las candeles de 52 á 55 42, pero flojos por falta de demanda.

Síbese que la verdadera causa de la dimisión del Sr. San Martín de la lugartenencia de Nápoles, dimisión que tanto ha disgustado al partido moderado, son los fusilamientos en masa que verifica el cruel Pinelli. El Sr. San Martín quería poner término á este salvaje sistema de guerra, cuando llegó Claldini con los poderes más amplios, y aprobó las matanzas ejecutadas por Pinelli.

Se nos ha presentado una persona competentemente autorizada por el director de *El Eco de Extremadura*, y de los documentos que ha puesto a nuestra disposición, resulta, que si bien es á la vez director del periódico citado y empleado, ni falta á sus deberes de tal, como lo prueba el continuar hoy en el servicio, ni el objeto de la publicación que dirige es otro que el de defender segun su conciencia los intereses de la provincia de Cáceres, que es donde dicho periódico se publica.

Hacemos, pues, con mucho gusto esta rectificación de lo que dijimos en LA CORRESPONDENCIA del 28 de junio último.

Nuestros fondos se cotizan en las Bolsas extranjeras á los precios siguientes en los días y Bolsas siguientes: Amsterdam 17, dñrida 41 7/8; 3 por 100 47 1/4. Londres 17, interior 48 5/8. Amberes 18, dñrida 41 5/8. Interior 46 1/2.

El papel de nuestras principales compañías de crédito se negoció á los precios siguientes en las Bolsas extranjeras que se expresan: Francfort 16: compañía española mercantil é industrial 523. París 17: obligaciones de la empresa del ferro-carril de Sevilla á Jerez 265; acciones de el del Norte de España 410; id. del de Sevilla á Jerez 445; id. del de Zaragoza 533. Amberes 18: compañía general de crédito 261. Bruselas 18: obligaciones de la empresa del ferro-carril de Córdoa á Sevilla 250; id. de la del Norte de España 245.

Hoy medio día recibimos el siguiente DESPACHO TELEGRÁFICO:

Nápoles 21.

Se confirma la dimisión del señor Spaventa á quien reemplaza el señor Debiasi.

Varios jefes de reaccionarios han sido hechos prisioneros y fusilados.

Tenemos datos para asegurar que es completamente inexacta la noticia que apareció en la edición de esta mañana de nuestro periódico y que nos dio nuestro corresponsal de Cádiz respecto al objeto que se suponía al navío *Saint Jean d'Acre* que debía salir de Gibraltar.

SS. MM. y AA., segú despacho de esta tarde, continuaban siendo objeto de las mas entusiastas demostraciones en Santander, y sin novedad en su importante salud.

Los despachos, tanto de Andalucía como de las demás provincias de España, anuncian completa tranquilidad en todas partes.

Los ingenieros del cuerpo de caminos han abierto una suscripción y socorrido en el producto de ella á sus compañeros Arribas y Palacio, que proceden de 21 meses y privados de su sueldo y de toda clase de recursos, estarían hoy confundidos en los calabozos del Saladero con los mayores cri-

matales, si la generosidad de sus compañeros no les hubiera tendido una mano protectora para hacer mas llevadera su situación interina, según esperan de la reconocienda justificación de la Audiencia, se les hace justicia; como se la hizo ya la Junta consultiva de caminos.

Ha sido aprobada ayer en Granada la tasa de muerte dictada por el consejo de guerra en Loja contra el reo Francisco Mellado Fernández, vecino de esta misma población, que mandó un grupo de rebeldes y quiso fusilar á unos guardias civiles.

Hoy deberá ser puesto en capilla para ser ajusticiado mañana en Loja.

Durante la ausencia del censor de teatros, Sr. Ferrer del Río, ha quedado encargado de reemplazarle el señor D. Antonio Arnau, que ya en ocasiones análogas había desempeñado el mismo cargo.

Nuestro corresponsal de Loja nos escribe con fecha 16 del actual lo siguiente: «Ya se van desengañando los jornaleros de esta ciudad, y pueblos limítrofes á quienes en su mayor parte tenían deslumbrados, con mentiras promesas de una soñada igualdad absoluta, y de quimericos repartimientos de bienes; las prisones hechas por las autoridades judicial y gubernativa y la militar, que pasan ya de 200, y sus constantes trabajos demuestran que el alzamiento socialista de Loja tenía ramifications en todas partes, y que un denso velo cubría un volcán si no hubiese abortado. El alzamiento del caibeza Pérez, se encuentra ya reducido á su sola persona, es decir á la nulidad, no obstante los 6,000 duros que tuvo buen cuidado de recoger y que á pesar de sus doctrinas de igualdad, ha conservado para sí dando un ejemplo de la fe y severidad de sus doctrinas. A la alarma natural va sucediendo la confianza en las autoridades, siguiendo estas funcionando, inalterable el orden, y esperando los fallos del consejo de Guerra, triste, pero necesaria consecuencia del movimiento revolucionario. Entre las personas que se han distinguido notablemente en los azarosos momentos de la noche del 29 al 30 de junio en que entraron los rebeldes, no puedo menos de hacer el merecido elogio del juez de esta, don Francisco Domínguez, el señor jefe de la fábrica de Sal, el comandante del resguardo, los cuales después de haber atravesado por medio de los rebeldes, en espesión de sus vidas, se incorporaron á la columna de operaciones, donde permanecieron á disposición del señor brigadier jefe, hasta su entrada nuevamente en esta ciudad.»

Hoy ha tenido lugar como se había dicho, la vista de la denuncia entablada contra *El Clamor Público*. Tenemos el sentimiento de anunciar á nuestros lectores, que segun nos informan, nuestro colega ha sido condenado á la multa de sesenta mil reales.

El Pueblo rectificó esta noche lo que dijo hace días sobre que el general Ros de Olano había fusilado, siendo capitán general de Ceuta, á algunos patriotas. Dice que es cierto que el señor Ros de Olano se hallaba de capitán general de Ceuta en 1843 y que descubierta allí una conspiración entre la tropa, no hubo mas remedio que aplicar la ordenanza militar á tres ó cuatro soldados militares que tomaron parte en aquella; pero que también lo es que el general Ros no se metió con ninguno de los liberales que iban para la deportación, y los de eso, facilitó á no pocos sus recursos y consuelos en aquella penosa situación en que los acontecimientos del citado año de 43 les tenían allí de paso para Canarias, América ó Filipinas.

Esta tarde recibimos los siguientes DESPACHOS TELEGRÁFICOS:

Sevilla 22.

El estado de la infanta doña María de Regla vuelve á presentar gravedad: sin embargo, hay esperanza de salvarla.

Paris 22.

El 3 interior español á 41 1/2; el 3 exterior á 47 1/2 la dñrida á 41 1/2 y la amortizable á 16 1/2; el 3 por 100 francés á 67 7/5, el 4 1/2 á 97 80.

Londres 22.

Los consolidados quedaban de 83 7/8 á 90.

VIAJE DE SS. MM.

El ministro de Estado ha dirigido al presidente del Consejo de ministros el

siguiente despacho telegráfico que hoy publica la *Gaceta* en su parte oficial:

«SANTANDER 22 de julio de 1861 á la una y quince minutos de la madrugada. SS. MM. y AA. continúan sin novedad en su importante salud, recibiendo incansablemente las mayores muestras de respeto, adhesión y cariño de parte de los fieles habitantes de esta ciudad y de los que en gran número han concurrido á ella de todas las provincias.»

El correo ordinario nos trae nuevas noticias de la marcha de SS. MM. desde Palencia á Reinosa y su permanencia en este ultimo punto; pero como todas ellas y otras mas detalladas nos las comunica nuestro ilustrado correspondiente, escusamos repetirlas y damos a continuación la carta siguiente:

«PIENSO 20 de julio. — Anoche á las nueve, noticia que ya les habrá dado á Vds. el telégrafo, hicieron los reyes su entrada en esta villa, donde fueron recibidos con gran entusiasmo, y acompañados desde la estación hasta la iglesia parroquial de San Sebastián, patron de Reinosa, por una porción de personas acomodadas, con hachas de cera en la mano.

El obispo de Santander les recibió y

dijo el agua bendita en el templo, donde se entonó un *Te Deum*, y de regreso en el régimen alojamiento, recibieron á las autoridades de la provincia y personas notables de la población.

Mientras SS. MM. se hallaban en la

mesa, á la que tuvieron el honor de

asistir el capitán general de Burgos, el

gobernador civil y comandante general

de Santander, el alcalde y juez de Reino-

sia, los ministros de Estado y de Fomento, y los directores del ferro-carril

del Norte y de Isabel II, se quemaron

en la plaza unos vistosos fuegos artificiales, y las músicas tocaron piezas es-

cogidas.

Danzas, arcos de triunfo, un lindo

obelisco en la plaza delante del palacio,

y otros varios festejos, han preparado

estos habitantes para recibir á la Reina,

cuya llegada habría sido mas temprano, á no haber ocurrido antes de

que oyá dar cuenta á Vds.

El valiente veterano de la guerra de

la Independencia, teniente general

Amor, que vive en Palencia, y que

contra los deseos de S. M. se había

enamorado en marchar á caballo al es-

tribo del carrozaje régio, sufrió una

violenta caída en la calle de la Virreina,

recibiendo varias heridas de algu-

na gravedad en la cabeza. Inmediata-

mente que observaron lo sucedido, ba-

jaron los reyes del coche, y entraron

con el anciano militar en una casa,

donde se le prodigaron toda clase de

auxilios.

Los médicos de Cámara señores mar-

ques de San Gregorio y Drumont, asis-

tidos por los reyes, hicieron la prime-

ra cura al herido, que con una seruidad

y una presencia de espíritu admirable,

y poseyeron en personas de

80 años, no hacia otra cosa sino rogar

á los reyes que se retiraran y continua-

sen su camino, permitiéndole volver á

montar á caballo.

La Reina le dirigió palabras del ma-

yor cariño, regañóle que se tranquilizara y que no pensara sino en lo mu-

cho que S. M. sentía que por su causa

hubiese ocurrido aquel accidente. «Se-

niora, decía con fuerza, aunque al pa-

recer natural sonrisa, el veterano, no lo

sintió V. M. por mí, que si no me hu-

biera alcanzado la cabeza, no recibiría el

honor que recibo en este momento. He-

ridas gloriosas se recibió peleando en

defensa del trono y de la patria, pero

caras tan horrores ni yo ni nadie las

ha sentido nunca.» Era con efecto inte-

resante y sublime la escena á que nos

retrinamos. El veterano del año 1808,

con su uniforme casi de aquella fecha,

entregando su cabeza en manos de los

médicos de Cámara, tintas en sangre

sus bandas y condecoraciones, y viendo

lo suyo allá á la Reina de España, á la hija

del monarca en cuya defensa había pe-

leado, en sus primeros años, no podía

dejar de interesar á las pocas personas

que se hallaban allí.

Los reyes se despidieron muy cari-

ñosamente del anciano general, y sa-

lieron de Palencia atravesando los dos

primeros kilómetros en medio de mas

de 20,000 almas.

No hemos visto una ovación mas en-

tusiasmante que la que recibió la Reina

avir de los palentinos. La alegría cas-

tilana y el amor que siempre han pro-

fesado estos pueblos al trono de sus ma-

gistros, está recibiendo en este viaje

una sanción importantísima.

Alaa mismo, que son las ocho de la mañana, sae la Reina de la casa consistorial donde está alojada, y se oyen entusiastas vitores y mas de 4,000 personas corren hacia la iglesia para saludarla una y otra vez. Ayer, por mas que el telégrafo no había anunciado la salida, retrasada por la causa que dejamos dicha, las gentes de la villa y de estos valles estuvieron á pie firme, sin comer ni descansar esperando en los altos ledos de la estación.

Hoy saldrán de aquí á las doce para hacer la entrada en Santander, donde los esperan con gran impaciencia y brillantes preparativos.

Réstame, antes de cerrar esta carta, decir á ustedes algo del dia de ayer, continuando desordenadamente mi relación del viaje.

A las ocho de la mañana visitó la elegante catedral ojival de Palencia, admirando sus esbeltas naves, acaso demasiado altas, para las proporciones generales del templo; el riquísimo altar mayor de plata, las tablas de Alberto Durero, que adornan el trascoro, los cuadros de Coello, que se ven en la sala capitular, la rica puerta tallada del famoso Berruguete, el púlpito de la misma mano y de un trabajo esquisito, y diferentes reliquias y ornamentos de gran valor. Vió asimismo el cadáver momificado de la reina doña Urraca, que se conserva en la catedral, aunque y sea esto dicho de paso, no con el decoro y la decencia que exigen los restos de una mujer, y de una mujer tan ilustre, como la heroica defensora de Zamora. Quiso visitar la cueva de San Anton, ó San Antonino de Pamisa, como le llama Pérez del Pulgar en su <

NOTICIAS

Santos de mañana. — San Apóstol obispo y mártir, y San Liborio, ob.

Galdes. — *Jubileo de Cuarenta Horas* en la iglesia de las Recogidas, calle de Hortaleza, donde se celebrará la función funeral a Jesús Sacramentado, predicando de tan alto misticismo D. Pio Hernández Frutel; por la tarde a las seis se cantarán completas, terminándose con la procesión de visita de altares. — Termina la novena de la Virgen del Carmen en la iglesia de su advocación, predicando por la mañana don Gregorio de Diego Mejía, y en los ejercicios de tarde D. Gregorio Montes. Despues de reservar se hará procesión con la sagrada imagen de Nuestra Señora. — Continúa en la iglesia del Colegio de Niñas de Loreto, la devota novena a los gloriosos padres de Nuestra Señora, San Joaquín y Santa Ana, a expensas de su asociación. — Al anochecer se rezará la estación y rosario, después el sermón, que dirá D. Juan Abdon, y en seguida la novena, gozos, versículo, y oración correspondiente. Oficiarán en el coro las señoritas colegiales. Las personas que gusten inscribirse en esta piadosa asociación ó entregar alguna limosna para la mayor solemnidad de tan gloriosos santos, pedrán hacerlo en la mesa petitório ó al señor penitenciario de esta iglesia.

Visita de la Corte de María. — Nuestra Señora de la Soledad en San Isidro, ó en San Marcos, ó la de la calle de la Paloma.

Orden de la plaza. — *Servicio para mañana.* — *Parada:* Galicia y Toledo. — **Jefe de dia:** Señor segundo comandante de infantería capitán del quinto de á pie D. Eusebio Franco y Romero. — *Visita de hospital:* Barcelona, primer capitán. — El brigadier gobernador interino, Echavarria.

Muerte natural en horca. — La prensa portuguesa anuncia que ha sido preso cerca de Viseu un feroz asesino, al qual se achava sentenciado a morir de muerte natural na horca, no lograr onde tinha cometido un assassinato. Si es muerte natural la muerte en horca, no seremos nosotros los que continuemos pidiendo al Señor en nuestras humildes oraciones, que nos deje ir de muerte natural.

Abuso. — Muchos actores de provincia van dando en la gracia de anunciar las óbras dramáticas como *creación* suya, y omitiendo, por supuesto, el nombre del autor, que es el único *creador* de la obra. El actor no crea lo que hace es interpretar más ó menos bien la *creación* del autor. Tengáis entendido los actores que se permiten semejantes calificaciones, y cuantos nombres publicaremos en caso de reincidencia.

Subasta. — El 14 de agosto tendrá lugar la de 1.300 varas de indiana para el colegio de Desamparados de esta corte ante la junta general de beneficencia de la provincia.

Títulos vacantes. — Por la dirección general de contrataciones se anuncian por segunda vez las vacantes de los títulos de conde de Torreblanca, marqués del Soto de Alier, vizconde de Miravalles, marqués de Leudíner, vizconde de la Montesina y la grandeza de España de primera clase con cédula dictada de Alre, por si los que tuvieren derecho a ellos quieren dirigirse so licitudes al ministerio de Gracia y Justicia en el término de seis meses.

Citaciones judiciales. — Por el juzgado del Prado se cita á Domingo Choza Rodríguez; por el de las Visitas á Felipe Gómez Lastra; por el de Barquillo á Ceferino San Miguel; por el de la audiencia á D. Juan Prado; por el de Lavapiés á D. Francisco Ceyanes; por el de Maravillas á Marcelino Maeso Díez.

A César lo que es de César. — Hemos recibido varias cartas de nuestros suscitateores, quejándose de que en el café del Prado se exige a los concurrentes mas del precio ordinario, e las bebidas, atribuyendo este abuso a los camareros que creen justificar su exigencia con la orquesta que así te por la noche á dieciocho establecimiento. Pues bien, informados del caso por nosotros mismos, debemos advertir al público y contestar á los que se han dirigido á nosotros, que no son los camareros los que por su cuenta y riesgo exigen la subida de precio de que se quedan nuestras suscitateores, sino el dueño del café que paga la orquesta á expensas de los billetes de los concurrentes, habiendo subido por regla general cuatro cuartos

en cada bebida; por cuya razón os animo decir muy oportunamente que el gusto del café no se le debilita para el café de las *Cuatro estaciones* sino el de las *Cuatro cuartas*, radicando en la exigencia de su dueño que no ha tenido o sea una excepción de los anuncios que en Madrid tienen orquesta sin exigir aumento de precio á los que los favorecen con su asistencia, y que indudablemente perderá el de las *Cuatro cuartas* cuando sea conocido del público el motivo peregrino de ganar hasta con la orquesta.

Llamamientos militares. — Por la secretaría del gobierno militar de este distrito se llama á Francisca Castillo y González.

Caja de ahorros. — Ayer ingresaron en este establecimiento 149.430 reales vellón, depositados por 2,499 individuos, de los cuales los 92 han sido nuevos imponentes, habiéndose devuelto 167.362 rs. 62 céntimos, á solicitud de 96 interesados.

Quema de documentos. — La junta de la deuda pública avisa que el 27 del actual tendrá lugar en el patio principal del edificio que ocupan sus oficinas, la quema pública de los documentos de varias clases amortizados en abril último.

Cartas detenidas. — Lo están, por falta de sellos en la administración del correo central, las reenviadas de los buzones el dia 19, y dirigidas á Antonio Caja, Guadalajara; Antonia Laudoyere, Chamartín de la Rosa; Antonio Villalobos, Valladolid; Celestino Meléndez, Alicante; Domingo Saez, Cuenca; Gregorio Martínez, Coria; Gerónimo Fernández, Bejar; Gabriel Maganto, Segovia; Pedro Pedreira, Santiago; Petra González, Puebla de Sanabria y Valentín Carrión, Murcia.

Bios la bendiga. — En la calle del Mesón de Paredes, núm. 39, patio, vive una lavandera llamada María Albarán. Esta pobre mujer que tiene tres hijos y carece de todo recurso, acaba de recoger tres niños el mayor de cinco años que al morir ha dejado en completo desamparo una hermosa suya. Dios bendiga y las personas caritativas apárense á quien tan buen corazón tiene.

Robo doméstico. — El dia 20 ha sido puesto en la cárcel á disposición del señor juez de las Visitas, un criado que había rogado á su amo 2,200 reales de su tienda en la calle de Toledo.

Casas de juego. — Hace tiempo que la autoridad persigue de muerte á estas casas de perdición, y el dia 21 fue sorprendida una en la calle de Alcalá, ocupándose aún el inspector del distrito, á las siete y media de la mañana, en las indagaciones propias de esta clase de sorpresas.

Lo que hay en el mundo es de los mundanos. — El dia 21 robó un sujetito una levita á otro y habiéndole sido hallada, se la devolvió la autoridad á su dueño y el ladrón fué entregado al señor juez del Barquillo.

Nuevo incendio. — El dia 20 á las seis y media de la tarde, se prendió fuego en una bordilla de la calle de San Bernardo; pero marchó á las acertadas disposiciones de los guardias civiles y el inspector del distrito, se cortó á la hora de haber empezado.

Filade. — El 21 á las nueve de la noche, fué detenido en la prevención del distrito del Hospital un chico de diez años, por haber roto un cristal del kiosko de la plaza de Autón Martin, que ya la sufrió dos ó tres percasas por el estilo, de los pilares que vagan por aquellas cercanías.

Gas. — Se ha colocado la cañería de este alumbrado en la calle del Rulio, y se está posando en la de Jesús del Valle.

Empedrado. — Se han empedrado las calles del Ave María, Ministerios y otras de las cercanías, y se está colocando el pavimento en la Avenida de La Vapio.

Temperatura. — Ayer se hizo sentir bastante el calor, pues ni aun en el salón del Prado á las once de la noche se sentía el fresco propio de hora tan avanzada; habiendo marcado el termómetro, como temperatura máxima, 27°, 2 y 34°, 0 el centígrado. Al sol nació de 32°, 0 ó 40°, 0 y la mínima 13°, 0 ó 16°, 2. El cielo estuvo casi siempre despejado, y el viento que murió fué el S. O. La evaporación consistió en 12,2 milímetros.

ANUNCIOS

TRANSPORTES PARA ESPAÑA y el extranjero de J. Box y compañía, calle de Preciosos, núm-

ero 7. — Esta empresa ha simplificado sus líneas de transportes en grande y pequeña velocidad á precios convenientes, para toda clase de mercancías epidemias y encargos, con destino a cualquier punto de la Península y del extranjero y viceversa.

Para las procedencias del extranjero ha ordenado con sus casas de Francia, además de las vías que tiene establecidas por Alacante y Irún, otra por San Sebastián, Bilbao y Santander.

La misma empresa se encarga también de la compra de cualquier mercancía nacional y extranjera, poniéndola á domicilio en ordenante libre de derechos, mediante un precio alzado.

Para más pormenores diríjanse calle de Preciosos, núm. 7, bajo y entrepuente. — (D. Junio 9, 12, 13, 18, 21, 24, 27 y 30. Agosto 2, 5, 8, 11, 14, 17, 20, 23, 26 y 29. Set. 1, 4, 7, 10, 13, 16, 19, 22, 23 y 28. Oct. 1 y 4.)

PERMUTA. — **UN EMPLEADO** de Hacienda en provincia con ochenta mil reales, desea permutar con otro que disfrute igual sueldo en cualquiera de las oficinas generales de la corte, sin que sirva de obstáculo el requisito de la abogacía. Para lograrlo hará proposiciones tan ventajosas, que excederán con mucho á cuanto pudiera apetecerse. Informará D. Mariano Viú, en la calle del Olmo, núm. 10, cuarto tercero. — (20 y 24.)

BUENA OCASIÓN — EN UNO de los pocos más centrales de esta corte se cede una tienda con su aula querlería, capaz por su magnífico local para en almacén en grande. En la calle de la Cruz, núm. 4, darán razón. — (19 y 21.)

SOMBRIILLAS Y ABANICOS. Fernando de Torre, Carmen, 21; y San Sebastián, 2. — Gran colección de sombrillas y abanicos de la última novedad. Sombrillas ricas de lo mas distinguido, y abanicos de marfil y laca bordados en seda, aproposito para regalos de novia. Abundante surtido de pañuelos y bastones, todo á precios sumamente arreglados. — (8, 11, 13, 18, 22, 25, 29, 4, 5, 8, 12, 13, 19, 22, 26 y 20.)

QUESTION DE PLATA. — Para emplear su importe en otra especie de mercancía que esta corte, se necesita realizar 32.437 varas, c acomodadas recibidas el 17 del corriente, su precio 2 1/2 rs. vara, con la precisa condición que el pago ha de ser en moneda sonante, por cuya razón, pasando de 10 varas la compra, se abona un real por cada varón. — Postas, 13, esquinia á la de San Cristóbal. — (21 y 22.)

EL POR DERIBO. — FORMACION de capitales, de rentas, rentas vita- licias. SECUROS MUTUOS SOBRE LA VIDA. Autorizada por real orden de 25 de noviembre de 1851, previa consulta del Consejo Real.

DE AMSTERDAM saldrá para Bilbao y Santander hacia fin del corriente, el vapor español Norte, su capitán D. M. Arribalzaga; dicho buque es de hierro á dobles máquinas, construido recientemente en los acerados astilleros de los Sres. Tod etc., Ma. Greger de Glasgow. Lo despachan en Amsterdam sus consignatarios los Sres. Tholen y compañía de la misma. Dirigirse por informes en Bilbao, á su armador D. Juan Amann en liquidaciones; en Santander, á su consignatario D. J. M. Zorrilla. — (14, 15, 16, 17, 18, 19, 20, 21, 22, 23, 24, 25, 26, 27, 28, 29, 30 y 31.)

FORZOSA LIQUIDACIÓN. — Las existencias procedentes del establecimiento, calle de Postas, número 24, con motivo del derribo de la casa, se han trasladado á la Concepción Gerénica, núm. 43, tienda al lado del Mesón de los Huertos, en donde á fin de concluirlos, se hará toda la relación posible sobre los bajos precios establecidos antes; á fin de que pueda formarse una idea de las existencias y sus precios, se consigan las siguientes:

Chacónadas y telas del Norte, 4 3 y 4 rs. vara; organzas y brillantinas, 3 y 4 1/2, 4 y 5; varas flor bordadas, 4 3 y 6; paños de cabra y meringotes, 4 1/2, 3, 6 y 7; trajes de seda, glás y brocatel á volantes y lisos de corte de 30 y 35 duros, por ser antiguos, se venden á 10, 15 y 17; id. de popelin, á 10 y 70 reales; fular de seda, á 6 y 12, y ra o negro, á 8; telas para chichas, á 2, 2 1/2, 3, las más superiores; rico madapolán, propio para enaguas, chabolas, etcetera; á 14 cuartos vara, tomado pieza, y varas sueltas á 12; indiana á 13 cuartos y 2 rs.; muselina blanca para cortinillas á 2 1/2 y anchas para colgaduras á 3 1/2; lino para forros á 12 cuartos, y percalinas á 10, 12 y 14 cuartos las más superiores.

2.000 pañuelos de varés, tamaño grande, á 12, 16, 20, 30 y 40 reales; de muselina á 20 y 28, y de merino á 38 y 60.

Nota. — Un lote de un pañuelo varés grande y un corte de vestido de chalco, nudo en 38 rs.; 8.000 yaras, varés de lana y se la de corte de 7 reales á 3. (12, 13, 14, 15, 16, 17, 18 y 19.)

GUÍA DEL VIAJERO EN ESPAÑA. — POR DON FRANCISCO DE PAULA MELLADO.

Un tomo en 8º de 600 páginas, impreso con ojo y elegancia en papel superior. Se vende en Madrid á 16 rs. en rama y 19 perfectamente encuadrado á la inglesa con planchas de relieve y letras doradas, en la librería Americana calle del Príncipe, núm. 25; en la de Cuesta y Villaverde, calle de Carretas; en la de Hernando, calle del Arenal, y en la de Lopez, calle del Carmen. En provincias el precio es 18 rs. en rama y 23 encuadrado á la inglesa, haciendo el pedido por conducto de los correspondientes del establecimiento de Mellado, ó directamente acompañando letra del importe.

FRANCES, ITALIANO, LATÍN Y PIAMONTES. — aritmética, álgebra y geometría; tejería de libros, botánica y física aplicadas á la agricultura; correspondencia mercantil, galateo, etc., etc.

Mr. F. Avocat Louis Barthélémy, académico, autor de varias obras científicas y literarias en diferentes idiomas, profesor de bellas letras, traductor de obras y manuscritos de todas las clases, prosigue enseñando las susodichas asignaturas en casa de los alumnos y en su academia, calle de Jardines, número 17, cuarto bajo de la izquierda, donde hay también clases especiales para señoras y señoritas. Su particular método de instrucción, como lo tiene acreditado, es fácil, sencillo, breve y al alcance de todas las inteligencias. Enseña el castellano á los extranjeros y se encarga de negocios contenidos en tratados y comerciales par-

as. — Francia e Italia. — (0, 8, 13, 22 y 29.)

DOCKS DE MADRID. — Se saca á pública subasta la construcción de los edificios que necesita esta compañía.

Los planos y el pliego de condiciones estarán de manifiesto todos los días de doce á tres de la tarde en la oficina de Mr. Beau, calle del Caballero de Gracia, núm. 23.

Los que quieran interesarse en la construcción parcial ó total de los edificios, pueden presentar proposiciones el dia 23 del actual de doce á dos de la tarde, en el cuarto principal de la casa, núm. 9, calle de Es. artes; pasada esta hora no se admitirá ninguna.

La comisión de la Compañía se reserva el derecho de aceptar la proposición que mejor le parezca. — (17, 19, 21 y 23.)

Edit. D. Hilarión Zuloaga.—Impr. de La CORRESPONDENCIA.

QUE BARATURA! — UNA CAJA de papel inglés superior, que no caña, cuadro dorado, cuadros, un frascuito de tinta francesa, cuatro barbas de latón, 2 tapacubos, 24 plumas, un portapluamas, una pastilla de jabón de olor, una caja de galletas y otra de polvos. Todo 15 rs., sin contar el papel 1 1/2 rs. Otra ganga: Una caja de papel, cien sobres, dos barbas de latón, dos tapacubos, un portapluamas, dos plumas, una pastilla de jabón de olor, una caja de galletas y otra de polvos. Todo 10 rs. En papel inglés, 12 reales. Sobres á 2, 3, 4 y 5 rs. el 100. Ocasión de comprar: Tarato. Calle del Olivo, núm. 6. — (18, 20, 22, 24, 26, 28, 30, 1, 3, 5, 7, 9, 11, 13 y 15.)

SE VENDE O ALQUILA UNA casa en la calle de Chañberi, muy a propósito para una fábrica ó almacén, pudiendo servir también para casa de labranza. Tiene 50.000 pies y la construcción de la casa es de tres años. Hay un gran pozo revestido, con buenas y abundantes aguas, cuadras para treinta plazas, pajares, cobertizos y habitaciones. Barranco y acompañará quien quiera verla, en la calle de Pontejos, núm. 4, piso bajo. — (9, 22, 24 y 26.)

DON JULIO FAUCHE. — D. Fauchet, dentista de S. A. R. el duque de Au- male. Conservación de los dientes, muelas cariadas, orificios, alineación de dientes torcidos sin necesidad de operar. Piezas artificiales de esmerada confección, con las cuales se bala y come perfectamente; no tienen ligaduras ni ganchos. Montero, 46, de diez á cuatro. — (D.)

QUESTION DE PLATA. — Para emplear su importe en otra especie de mercancía que esta corte, se necesita realizar 32.437 varas, c acomodadas recibidas el 17 del corriente, su precio 2 1/2 rs. vara, con la precisa condición que el pago ha de ser en moneda sonante, por cuya razón, pasando de 10 varas la compra, se abona un real por cada varón. — Postas, 13, esquinia á la de San Cristóbal. — (21 y 22.)

EL PORVENIR DE LAS FAMILIAS. — FORMACION de capitales, de rentas, rentas vita- licias. SECUROS MUTUOS SOBRE LA VIDA. Declaración del servicio militar.

CAPITALES SUSCRITOS. — DOSCIENTOS OCHENTA Y SIETE MILLONES.